

Valenciennes: les Cordées de la réussite, plus de 150 jeunes au Parc Nature

Publié le 24/05/2014 - La Voix du Nord

Vendredi dernier, près de deux cents jeunes, collégiens et lycéens se sont retrouvés au Parc Nature de Raismes, encadrés de leurs tuteurs, élèves ingénieurs de l'ENSIAME.



À Valenciennes, ce dispositif « la Cordée « Ingénieur, je veux, je peux » », a été labellisé en 2010, et est né d'une volonté de la région. Il a pour vocation de promouvoir l'égalité des chances et la réussite des jeunes face à l'entrée dans l'enseignement supérieur. C'est un véritable partenariat entre des établissements de l'enseignement supérieur et des lycées situés dans des quartiers prioritaires.

« *C'est par leur motivation, leur potentiel, explique Anne-Pascale Maquinghen chargée de mission auprès de l'ENSIAME, que ces jeunes sont repérés dans leurs établissements et qu'ils peuvent intégrer la Cordée. Nous manquons d'ingénieurs, il s'agit par cette action de démythifier les études supérieures, donner à ces jeunes de l'ambition* ».

Durant l'année scolaire, plusieurs activités leur sont proposées, à visée culturelle (visite de musée, de centres-villes anciens, concert, repas gastronomique...), aide à l'orientation (visite d'établissement supérieur), ouverture au monde et aide à la communication (Quiz, jeux de rôles, prises de paroles...). Ce vendredi, au programme, une longue balade et la montée du terril de Sabatier avec un questionnaire relatif au thème, des jeux de rôle permettant d'établir une certaine cohésion dans le groupe, des défis sportifs et un goûter avant de reprendre le chemin des écoles.

Mathilde et Marie sont toutes deux élèves au lycée du Quesnoy. C'est leur troisième participation de l'année : « *Je n'ai pas vraiment d'idée de ce que je vais faire plus tard, répond Mathilde. C'est une bonne opportunité pour nous, on voit ce que propose l'école. Les sorties nous permettent aussi de rencontrer d'autres jeunes, d'échanger et de faire des choses ensemble* ».

Le 3 juin, une remise d'attestation rassemblera les élèves de première participant à la Cordée à l'ENSIAME.

Le 12 juin, en lien avec le salon du Développement Durable, une journée sera consacrée aux métiers verts et les nouveaux défis et enjeux au Mont Huy avec une conférence-débat en clôture de journée.

**ENSIAME, Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis, Le Mont-Houy 59313
Valenciennes Cedex 9, 03 27 51 12 02 – ensiame@univ-valenciennes.fr**